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No dia seis do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às dezessete horas, reuniram-se
os membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Direito e Desenvolvimento
na Amazônia do Instituto de Ciências Jurídicas da UFPA, pela plataforma virtual Google
Meet, conforme autorizado pela Portaria 1206/2020 UFPA, de 08 de abril de 2020. Estavam
presentes na reunião os seguintes membros: Professores Alex Lobato Potiguar, Andreza do
Socorro Pantoja de Oliveira Smith, Fabrício Vasconcelos de Oliveira, Girolamo Domenico
Treccani, José Heder Benatti, Loiane Prado Verbicaro, Luciana Neves Gluck Paul, Luanna
Tomaz de Souza, Luiz Alberto Gurjão Sampaio de Cavalcante Rocha, Luma Cavaleiro de
Macêdo Scaff e Maria Stela Campos da Silva Justificaram ausência: Luly Rodrigues da
Cunha Fischer. A professora Andreza Smith abriu a sessão agradecendo a presença virtual
de todos e em seguida passou a informar. 1. Informes: a) a inclusão do perfil do Programa
de Pós-Graduação em Direito e Desenvolvimento na Amazônia no sistema
SAGITTA/UFPA, tendo em vista a submissão de requerimentos ao Programa de maneira a
uniformizar o uso da ferramenta com as demais subunidades do Instituto de Ciências
Jurídicas da UFPA. b) Informou também que as Atas das reuniões do Colegiado do
Programa avaliadas e homologadas passarão a ser assinadas pelos membros via
SIPAC/UFPA. c) A professora Andreza Smith noticiou o Colegiado sobre a prorrogação de
prazo para submissão de trabalhos para o III Encontro Virtual do CONPEDI e a
importância do evento para o Programa, ratificada pelo professor Fabrício Oliveira que
informou sobre o sistema de pontual do evento. d) Em seguida, informou sobre a proposta
da Coordenação de realização de uma Aula Magna de abertura do Curso no dia 31 de maio
de 2021 às 19 horas, com a presença das professoras Maria Paula Bucci e Nazaré Imbiriba.
e) Fechando os informes, A professora Andreza Smith transmitiu aos membros do
Colegiado presentes a importância da formalização de parcerias interinstitucionais em
virtude de avaliações pela capacidade de articulação e internacionalização do Programa. 2.
Comunicações: Ato contínuo a) o professor Luiz Alberto, presidente da Comissão do



Processo de Seleção de Discente 2021, comunicou sobre o andamento do referido processo
de seleção, o qual está na fase de inscrições e as atividades da comissão, a qual já se reuniu
para dialogar sobre o cronograma do Edital de Abertura, sobretudo o trabalho da comissão
no enfrentamento das três fases do certame. b) A professora Andreza Smith comunicou
sobre aprovação ad referendum do Projeto de Pesquisa da Linha de Pesquisa 1 do
PPPGDDA pela Congregação do ICJ. 3. Homologação da Atas das reuniões ordinárias
do Colegiado: Em seguida o Colegiado deliberou sobre a homologação das atas dos meses
de a) dezembro de 2020, a qual foi avaliada pelos membros do Colegiado presentes e
aprovada por unanimidade a homologação da referida Ata. b) janeiro de 2021, a qual foi
avaliada pelos membros do Colegiado presentes e aprovada por unanimidade a
homologação da referida Ata. c) março de 2021, a qual foi avaliada pelos membros do
Colegiado presentes e aprovada por unanimidade a homologação da referida Ata. 4.
Aprovação dos Projetos de Pesquisa: a) Linha de Pesquisa 1 do PPGDDA:
Seguidamente a professora Andreza Smith apresentou para avaliação do Colegiado o
Projeto de Pesquisa intitulado “Políticas públicas e Desenvolvimento na Amazônia
Paraense: diagnósticos, críticas e proposições para um desenvolvimento inclusivo” a ser
desenvolvido pelos professores da Linha de Pesquisa Desenvolvimento e Políticas Públicas
do Programa de Pós-Graduação em Direito e Desenvolvimento na Amazônia - PPGDDA,
no período de 01 de abril de 2021 à 31 de março de 2023, sob coordenação da Professora
Loiane da Ponte Sousa Prado Verbicaro, o qual foi relatado pelo professor Fabrício de
Oliveira, designado pela Coordenação para emitir parecer, o professor Fabrício informou
que o Projeto atende aos requisitos necessários e emitiu parecer favorável à execução, o
projeto foi avaliado e aprovado por todos os membros presentes. b) Linha de pesquisa 2
do PPGDDA: Posteriormente a professora Luciana Neves em nome da professora Arianne
Athias, Coordenadora do projeto, informou sobre a pendência de ajustes finais no referido
Projeto e solicitou prazo para conclusão e submissão ao Colegiado até a próxima reunião, a
qual poderia ser convocada extraordinariamente para este fim, prontamente a professora
Andreza Smith disponibilizou-se para emitir parecer sobre o Projeto, o Colegiado aprovou
a proposta. 5. Aprovação da Minuta de Resolução que define parâmetros de concessão
de créditos por publicação, estudos dirigidos e outras atividades dos discentes
(proposta pela comissão formada pelos professores Arianne Athias, Fabrício Oliveira
e Luma Scaff): A Coordenadora do Programa, professora Andreza Smith, informou que
recebeu a referida Minuta em prazo exíguo para analisar antes de submeter à apreciação do
Colegiado e propôs a avaliação do proposta de Resolução para a próxima reunião ordinária,
a proposta foi aprovada por todos os membros presentes. 6. Aprovação da Minuta de



Resolução que define diretrizes para natureza do trabalho final do Mestrado
Profissional (proposta pela comissão formada pelos professores Luanna Tomaz, Saulo
Coelho, Luly Fischer e José Benatti): Logo após a professora Luanna Tomaz apresentou a
Minuta de Resolução proposta pela comissão e contextualizou a importância do referido
instrumento, o qual será posteriormente complementado com a criação de um manual. Ato
contínuo a professora Andreza Smith expôs aos membros do Colegiado ponto a ponto a
íntegra do conteúdo da Minuta apresentada pela comissão e abriu para a manifestação dos
membros, após ampla discussão a proposta de Resolução foi avaliada e aprovada
integralmente nos termos apresentados pela comissão. 6. Aprovação do Calendário 2021:
Logo depois a Coordenadora do Programa, professora Andreza Smith, apresentou a
proposta de Calendário Acadêmico do ano de 2021, incluindo a oferta do 1º e 2º semestres,
em seguida abriu para discussão, após a manifestação da maioria dos membros a proposta
foi avaliada e aprovada pelo Colegiado. 7. Aprovação das Disciplinas ofertadas no 1º
semestre: A professora Andreza Smith apresentou o quadro de oferta de disciplinas para o
1º semestre de 2021, o qual consta as disciplinas e seus respectivos professores
responsáveis, intituladas “Direito ao Desenvolvimento e Políticas Públicas na Amazônia”,
disciplina obrigatória a ser desenvolvida pelos professores Andreza Smith e Saulo Coelho,
“Metodologia da Pesquisa Aplicada ao Direito”, disciplina obrigatória a ser desenvolvida
pela professora Luly Fischer, “Direitos Fundamentais Econômicos”, disciplina optativa a
ser desenvolvida pelos professores Fabrício Oliveira e Luciana Neves, “Solução Judicial e
Consensual de Conflitos nos Negócios Públicos e Privados na Amazônia”, disciplina
optativa a ser desenvolvida pelo professor Alex Potiguar e Neoliberalismo e Políticas
Públicas: Saneamento básico de água e esgoto na Amazônia”, disciplina optativa a ser
desenvolvida pelos professores Loiane Verbicaro e Luiz Alberto, a oferta das disciplinas foi
avaliada e aprovada conjuntamente por todos os membros do Colegiado presentes. 8.
Aprovação de um novo Edital de credenciamento docente: A professora Andreza Smith
propôs a convocação de uma reunião extraordinária ainda no mês corrente de abril para
tratar sobre o tema e a aprovação do projeto de pesquisa da Linha 2, tendo em vista a
extensão dos debates e a longa duração da presente reunião, a proposta foi aprovada por
todos os membros presentes. 9. O que ocorreu: a) Proposta da Coordenação para as
professoras Loiane Verbicaro e Luly Fischer: A pedido da Coordenação do Programa a
professora Loiane Verbicaro, apresentou proposta de encontro como todos os membros do
Programa para dois dias de oficinas. No primeiro dia o assunto seria critérios de avaliação
de produtividade da CAPES (documento de área do Direito), bem como regras de
credenciamento e recredenciamento e no segundo dia, curriculo Lattes (importância e



preenchimento), a proposta foi aprovada por unanimidade pelo Colegiado do PPGDDA.
Como mais nada houvesse a ser discutido, deu-se por encerrada a reunião, da qual eu,
Deivan Cristian Rodrigues de Sousa, designado para secretariar a reunião, lavrei a presente
Ata que será assinada por mim e por todos os presentes.


